

milieu des forêts vierges où était perdu la petite ville de Bytown. Comment par leur action et leur zèle, leur esprit de sacrifice et leur sainteté, ont pris naissance, ont grandi, se sont développées, ces œuvres qui font l'admiration de tous aujourd'hui ; comment se sont formées les provinces ecclésiastiques d'Ottawa et de St-Boniface ; comment ce splendide et beau collège d'aujourd'hui, si imposant, si prospère, si glorieux n'était qu'une pauvre maison en bois, plus tard, une petite maison en pierre, et comment il changea trois ou quatre fois d'emplacement avant de se fixer définitivement à l'endroit où il est présentement. Et à la pensée des sacrifices de tout genre, des soucis, des peines, des angoisses de celui qui fut si longtemps l'âme de cette grande œuvre et que la mort a ravi trois ans seulement avant que le Souverain Pontife lui-même vint couronner magnifiquement le fruit de toute une vie de dévouement, les larmes montaient, pressées, aux paupières de tous ceux qui avaient été les enfants de ce père tant aimé, et leurs lèvres tremblantes redisaient avec les accents de la prière le nom à jamais béni, vénéré et aimé du R. P. Tabaret, O. M. I. Ce Père doit avoir sa part dans les triomphes de tout genre de ses enfants d'autrefois, dont plusieurs aujourd'hui, hommes éminents dans la société, ont symbolisé leur reconnaissance et leur amour dans une magnifique œuvre d'art, une grande et belle statue de bronze, sortie des ateliers d'un artiste distingué de Paris. Ils voulaient rendre présent à la génération actuelle et à la génération future l'objet de leur filiale affection. " Et oui, disait l'un d'eux, avec les accents les plus attendris, oui, Père vénéré, vous êtes là sur votre piédestal, vis-à-vis de votre collège pour toujours, et si les années ou les accidents vous en déplaçaient, eh bien ! ceux qui nous suivront, les générations d'élèves qui sortiront de votre maison, vous replaceront plus beau, plus grand, plus majestueux encore. " —

La cérémonie du dévoilement de la statue commença à trois heures. Le Cardinal, les évêques, les facultés, en costume prirent place sur une estrade à gauche de la statue ; le comité des anciens élèves, était à droite, une foule immense, tous anciens amis du regretté défunt, vint s'associer à son triomphe. La cérémonie s'ouvre par la lecture de plusieurs dépêches, venant du cardinal Gibbons, de Mgr McClary, archevêque de Kingston et de Mgr Ryan, évêque de Buffalo, de Mgr Keane, recteur de l'Université catholique de Washington, ces éminents princes et prélats